

GERONA

Madriñerías

La Condesa de Maille

El Conde de U bano Maille de la Tour Lendrez, dignísimo representante en Francia de don Jaime III, como antes lo ha sido de Don Carlos VII, acaba de tener el inmenso dolor de perder a su esposa, en Vannes (Morbihan), a consecuencia de una dolorosa operación.

La muerte de esta egregia dama hija del Vizconde de Guileron y emparentada con las primeras familias de la aristocracia francesa, pone de luto a casi toda la aristocracia de aquel país.

Nuestro Augusto Caudillo, que desde la infancia estaba acostumbrado a admirar las eminentes dotes de la ilustre difunta, y sobre todo su abnegación y su entusiasmo sin límites por la Causa de la Legitimidad, ha deplorado de todo corazón esta pérdida irreparable, delegando para representarle en los funerales, al Vizconde de Bellevue, legitimista también de abolengo, que figura al frente de la aristocracia bretona.

La Condesa de Maille compartió su tiempo entre secundar con todas sus fuerzas la propaganda legitimista de su marido; y trabajar por los humildes y los menesterosos, en obras sociales que se disputaban su valiosa cooperación.

La que entre todas merecía su predilección, era L' Ouvre des carapagues, institución fundada por ella y por el padre Truk, jesuita, que ha hecho y está haciendo un bien inmenso en las poblaciones rurales.

Rogamos a nuestros lectores no olviden en sus oraciones a aquella alma privilegiada, y uniendo las nuestras a las de su ilustre viudo, le pedimos se digné aceptar nuestro respetuoso y mas sentido pésame.

Procedimientos anarquizantes

Replicando a un Alcalde

Pronto hablaremos de la luna... Enamorados sempiternos de la Justicia, ese ideal supremo de la vida humana, escribimos el primer artículo de esta serie, censurando los defectos de todo un régimen administrativo y condoliéndonos de que, como remate, se pretendiera, por el más insignificante organismo, prolongar todavía más un procedimiento excesivamente largo, no habiendo ya justa razón que abonase tal proceder. Y lo hicimos hablando desde lo alto, prescindiendo de minucias y olvidados por completo de que existe un lugar donde dirimen sus contiendas las lavanderas, entre montones de ropa sucia.

Cual no fué nuestro asombro al ver que el señor Alcalde, él solo, salía a la palestra para defender lo que nosotros censurábamos. Y lo que era en nosotros motivo de espiritual desahogo, lo convirtió nuestro Alcalde en disputa callejera. Nos habló de favoritismos, de calumnias, de odios, de perjuicios que podía sufrir un particular prohibiéndole el ejercicio de una industria legalmente prohibida... No nos habló de la luna, pero todo se andaría. Pues bien, ese lenguaje y esas consideraciones, perfectamente ilícitos en el orden privado, son de un efecto deplorable cuando emanan de una autoridad. El que tales funciones ejerce no debe nunca descender en sus juicios al



Estadua de la Virgen de la Roca hecha de cemento armado en lo alto de la montaña en Bayona (Pontevedra), e inaugurada recientemente con gran solemnidad.

nivel del vecino enemistado. Si tal hace, su poder pierde prestigio y hunde la santidad de la Ley en el seno de la iniquidad.

No crea el señor Alcalde, nuestro particular amigo, que vayan para él solo nuestras censuras. Si casi ni le incluimos en la responsabilidad, y no se ofenda por nuestra apreciación. Ya decíamos en nuestro primer artículo que el Ayuntamiento estaba sintetizado en una sola persona... Desgraciadamente no puede ser de otra manera en poblaciones de escasa o muy relativa importancia. Si en nuestro segundo escrito nos dirigimos a él fué tan solo para hablar con alguien y ser esa alguien la parte principal de un todo y el mismo y único que nos interrogaba en su remitido.

Puestos ya en esas pendencias, no tuvimos más remedio que informarnos para replicar, y las mismas cosas que hemos ido sabiendo nos han dolido tanto como las que lamentábamos en un principio.

Se queja ahora nuestra primera autoridad municipal de que tan solo le hayamos citado un caso de parcialidad. Si no pedía más! Por ello.—decía nuestro Alcalde—retamos al autor de aquel escrito semi-terrorista a que presente un solo caso de favoritismo. Por qué, pues, pedir más ahora, si no es nuestra misión averiguarlos, y corroborarlos sería nuestro mayor pesar! ¿No ha comprendido todavía el desdichado autor de esas huera defensas que lo único que nos duele es la existencia de ese caso, porque nos inspira el temor de que puedan existir otros más? En cambio nos llama tontos, cualidad seguramente indispensable para ser concejal porque a continuación afirma que lo seremos. Tontos ¡...! Oh Señer al perdón por nuestra osadía en contender con vos... «Cuando sea V. concejal», que lo será...—dice el Señor Alcalde... ¡Y que triste resulta pensar en el uso que debe hacerse del sufragio universal, cuando un solo individuo se atreve así a disponer de todo un censo electoral!

No se equivocó el Ayuntamiento? Solo quien no tenga sentido común puede aceptar como buena semejante afirmación. Después que ha sido aprobada por el Gobernador la resolución de un recurso ya no cabe más que su ejecución o el planteamiento de una alzada por ante un tribunal superior. Interpretar de otro modo la ley es ir en pos de la injusticia, cuando no media en ello la torpeza.

Afirma el señor Alcalde que el Ayuntamiento no se equivocó cuando no ha sido corregido. El debe saber si existe tal corrección. A nosotros nos consta únicamente que la desaparición del criadero de cerdos siguió a la publicación de nuestro primer artículo y esto nos hace sospechar que tal vez el señor Gobernador le repetiría el inmediatamente en términos que le reutilizaran algo más comprensibles. Podría obje-

társenos que la pocilga se trasladó por que había terminado el plazo concedido por el Ayuntamiento. Más, esto no nos convencería porque cuando después de un mes se concedió otro mes, bien puede deducirse hubiera sido concedido un tercero, teniendo en cuenta los altos motivos que abonaban la existencia de aquel criadero.

Y vamos a terminar. Cuando una autoridad municipal, recordando amistades o enemistades entre convecinos, se inspira en la realidad de las pequeñeces humanas para pronunciar sus fallos, en vez de remontarse y fijar sus ideales en la mansión serena de la Justicia, forzosamente sus acuerdos padecerán el defecto inmenso de la parcialidad y en ellos latirá patente el germen funesto de la iniquidad y de la anarquía.

S. R.
Casa de la Selva y Sepbra, de 1913.

La Cruz Roja de Olot Hermoso acto

Lo fué verdaderamente el realizado anteayer en dicha ciudad por la Cruz Roja con motivo de imponerse al joven don José M. Malagrida la medalla de plata otorgada por la Asamblea suprema de aquella benéfica Institución.

Debía verificarse el acto en las inmediaciones de la fuente de San Roque, pero debido al mal tiempo tuvo lugar en el grandioso salón del Círculo Olotense.

Allí y al frente de toda la ambulancia formada le impuso la medalla el Delegado Presidente de la Comisión provincial de Gerona, don Francisco de A. Roca, que se trasladó a Olot para este fin acompañado de los señores don Amado Camós y don Jesús Aranda, jefe y oficial de la ambulancia de esta capital.

El Sr. Roca, dirigió al joven Malagrida un sentido y elocuente discurso alentándole para que preste su concurso moral y material a la Asociación que tan desinteresadamente le acogió en su seno.

A continuación hizo uso de su palabra el Presidente de la Comisión de Olot, el ilustrado Sr. D. José M. Garçanta, quien en virtud de haber sido nombrado el joven Malagrida socio de la Cruz Roja por su Asamblea Suprema le nombró Oficial de la Ambulancia siendo recibido por esta con los honores correspondientes.

de Honor y Mérito en justa recompensa a lo que por la Asociación ha hecho. Nosotros que vemos con gusto cuanto a tan benéfica Asociación se refiere la felicitamos por el acto mencionado, que servirá de estímulo a los dignos socios de la misma para trabajar en pro de su engrandecimiento y prosperidad.

Pronósticos

Dentro de un mes se abrirán las Cortes. Pocos días de existencia quedan a la actual situación.

Los liberales, según todos los indicios, sólo disfrutarán de la orgía de las alturas en tanto en cuanto se presenten unidos.

Y la división entre los liberales es mayor de día en día, pues los esfuerzos para avenirlos se estreñan ante la actitud de Romanones y de Garcia Prieto.

El primero quiere la jefatura. Y el segundo también. Ha llegado el momento de saber quién será el jefe... y Romanones y Garcia Prieto se presentan irreductibles para toda transacción.

Ni las más altas y olímpicas influencias lograrán ablandarlos; pueden, por tanto, considerarse inútiles los esfuerzos de los dioses menores a fin de restablecerse la unión en el Olimpo liberal que más que Olimpo pronto semejará Casa de Tócame Roque.

Han transcurrido años dedicados solamente a satisfacer compromisos sectarios, a complacer a los enemigos del altar y del trono y a favorecer a los amigos.

Ya es tiempo de que finalice el espectáculo.

Dentro de un mes se dará la batalla; mejor dicho, habra el motin liberal y todos los pronósticos dicen que, deshechos y a impulsos de sus divisiones y apetitos, caerán, como siempre caen, los liberales.

Y los prohombres de hoy se eclipsarán. Y desaparecerán muchas cosas.

Entre ellas la cohorte de aduladores que en estos días los rodea pretendiendo obtener, con escándalo de todos y por medios rastroeros y mezquinos, lo que no puede obtenerse por méritos propios.

Y sólo con que cese este último, ganará go poco hasta el... público ornato.

K.
—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, los ferina, y toses rebeldes de los cartaros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Crónica de Palamós

Moviment electoral.— Els automòvils de Palamós a Caldas y viceversa.— Festes majors de San Juan de Palamós y Vall-llobrega.— La nova colectora de cloacas.— Veranejants que marxén.— El tramvia del Baix Empordá.— La Cambra de Comers.— Una conferencia.

Comensa a notarse moviment electoral essent els esquerrants els que primerament donen senyals de vida. Se han celebrat a l'aquest fi algunes reunions en el Centre Federal encaminades totes elles a organitzar-se per les properes eleccions municipals, eleccions que sens dubte alcanzaran gran importancia per considerarse com a vanguardia de les de a Cortes y per tenirse que augmentar el nombre de concejals de onze que eran ja catorze, en virtut de la creixensa del cens de població.

Els elements de dretes cada dia mes forts no deixen també de treballar si bé no creuen convenient fer-ho a so de bomba y platets com els altres. —Es bonich l'espectacle que cada vegada qu'arriban o marxén els cotxes automòvils que fan el trajecte d'aquí a Caldas, se ofereix al cronista.

La competència ja no es solament entre les companyies que esploten el servey. El públich cada dia mes nombros se divideix en dos bandes y pacíficament aboga y fa propaganda per una d'abdos companyies explotadores, invadint tota la carretera ahont paren els cotxes.

No cal dir qu'aquestos cada dia venen més plens, degut al molt transit o la molta gent que viatja d'aquí a Barcelona y viceversa.

—Dos pobles veïns San Juan de Palamós y Vall-llobrega acaban de celebrar llurs festes majors. Les dos han transcorregut animadíssimes. En la primera de dites poblacions hi hem sentit les orquestes de Castelló y Granollers y en la última la Nova de Palafrugell. Tan el ball com les zardanes se han vist concurríssims en tots dos pobles. La part relligiosa no ha deixat tampoc de tenir importancia, car també per llurs organitzadors se ha procurat que no desdigués de lo altre, essent notable l'ofici que a tota orquestra se executá a San Juan de Palamós, ahont lluitren ses hermoses veus entre altres l'aplaudíssim senyor Suñer, del mateix poble.

El temple aparegué profusament iluminat com en les grans diades corrent a carrech del seu celosíssim Pastor el sermó de l'ofici.

—Les obres de la nova colectora general de cloacas van adelantantse rapi-

La Leche condensada suiza Marca La Lechera. La mas rica en principios nutritivos. Recomendada con preferencia por todos los Señores médicos como el mejor alimento para niños y enfermos. Exíjase siempre la legítima leche condensada de Cham (Suiza) marca La Lechera. Rehusar otras marcas. es la mejor

EL NORTE

DIARIO CATOLICO-MONARQUICO

Religión

Política

Ciencia

Literatura

Es el Diario de mayor circulación en la provincia

Texto escogido : Ilustraciones de actualidad : Sección Agrícola

TELEGRAMAS NACIONALES Y EXTRANJEROS

Vasta organización de corresponsales especiales en todas las poblaciones de la provincia y en las principales ciudades DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

PRECIOS DE SUSCRIPCION: 4 ptas. trimestre.-Por anualidades enteras y anticipadas 15 ptas.

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

No se devuelven los originales.